

Es rudeza innecesaria las comparecencias: Vázquez

La glosa no determina que deban presentarse personas funcionarias, señala el diputado

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.- Las y los diputados locales se encuentran aún en el proceso de análisis del Primer Informe de Gobierno de Delfina Gómez Álvarez para determinar la glosa, pero al interior del Poder Legislativo se analiza la posibilidad de no convocar a comparecer a las y los funcionarios del gabinete, señaló Francisco Vázquez, presidente de la Junta de Coordinación Política.

"Estamos en un año donde creo que el hacer una comparecencia de secretarios, donde todavía habrá movimientos y en donde están aprendiendo es un tema que sí complicaría. Yo creo que es rudeza innecesaria 100 por ciento", señaló el legislador morenista.

Durante las pasadas administraciones, comentó que este proceso de las comparecencias se realizaba tradicionalmente, pero con personas que tenían experiencia en el gobierno, "que solo se pasaban de un lado a otro de oficina"; sin embargo, dejó claro que la glosa no determina que haya comparecencias.

Pese a este planteamiento de Morena, anticipó que dentro de la Ju-

copo, el resto de coordinadores parlamentarios analiza el mecanismo que se implementará para aclarar y despejar dudas sobre el contenido del Informe y el estado que guarda la administración pública estatal.

"No hemos definido las comparecencias, estamos terminando la glosa y ésta no determina que haya comparecencias, tenemos que esperar el acuerdo de la Jucopo para ver quién, cómo, cuándo y definir cómo se hará", agregó.

La opción B para suplir la asistencia personal de las personas funcionarias, sería el solicitarles únicamente información por escrito.

"Con los que tenemos que estar cercanos es con la gente, no con los diputados", acentuó el también líder de la bancada de Morena.

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Maurilio Hernández González explicó que después de que el informe se presentó, tienen al menos 11 días para iniciar la glosa, por lo que de haber comparecencias sería la primera semana de octubre cuando se estén programando y definiendo quiénes serían llamados a este ejercicio, si estarían compareciendo ante el Pleno o en comisiones, qué días, dentro de qué horarios y el formato que tendría.

La glosa es un procedimiento mediante el cual las y los legisladores realizan un análisis sobre el documento entregado por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el pasado 24 de septiembre. ●

FRANCISCO VÁZQUEZ
Presidente de la Jucopo

"Hacer una comparecencia de secretarios, donde todavía habrá movimientos y en donde están aprendiendo, es un tema que sí complicaría"

EL INFORME EN NÚMEROS

El Primer Informe de la gobernadora del Edomex, Delfina Gómez Álvarez, reportó:

5%

DISMINUCIÓN
de delitos de alto impacto en el Estado de México.

15%

INCREMENTO
presupuestal para programas sociales respecto al 2023 en la entidad, una cifra histórica para el Estado de México.



El 24 de septiembre el Poder Legislativo del Estado de México recibió el documento.



La LXII Legislatura mexiquense dará trámite al informe de la gobernadora Delfina Gómez.

TRAS 1ER INFORME DE DELFINA GÓMEZ

No a comparecencia de secretarios, por "falta de experiencia": Francisco Vázquez

►Ésas, estaban diseñadas para personas con experiencia, "no para quienes están aprendiendo", indicó el legislador de Morena.

Francisco Vázquez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) consideró innecesaria la comparecencia de los secretarios para dar cuenta de la glosa del primer informe de la gobernadora Delfina Gómez.

Dijo, "la glosa no determina que haya comparecencias, tenemos que esperar el acuerdo junto con la Junta de Coordinación Política de quién, cómo y cuándo se va a hacer la glosa. Estamos a un año donde creo que, hacer una comparecencia de secretarios, donde todavía va haber movimientos por cambios, sería innecesaria", expresó.

Justificó lo anterior, diciendo que **las y los funcionarios son nuevos y aún están en ese proceso.**

"Las administraciones anteriores tenían secretarios con experiencia en el gobierno y solo se pasaban de un lado a otra oficina. Hoy todos los secretarios son nuevos y están aprendiendo, y llevan su primer año de experiencia".

Indicó que el mejor mensaje de transparencia es que **la gobernadora entregó personalmente su informe**, al que calificó como abierto, al realizar cuatro informes con la ciudadanía, ya que aseguró, es con quien se debe estar cercanos, y no con los diputados.

El coordinador de Morena mencionó que **las comparecencias no son obligadas**, sino una costumbre



de las últimas administraciones.

Al respecto, **el coordinador del PRI, Elías Rescala Jiménez**, consideró que son necesarias las comparecencias porque **son parte de la rendición de cuentas** y a pesar de que se debe mejorar el formato, se deben realizar.

"Es positivo que vengan los secretarios porque de otra manera parece que están como reservados, sobre todo Morena que es un partido que dice estar muy cercano a la gente y acercarse a la Cámara también es muy bueno. No es un enjuiciamiento, no vamos a poner a nadie en la barandilla para que le

vaya mal, queremos que la sociedad esté representada e informada", mencionó.

Y agregó: "Esto no es un interrogatorio, ni un enjuiciamiento, sólo es una rendición de cuentas de algunos aspectos que, a lo mejor, no vienen dentro del informe o algunas dudas derivadas del mismo". En tanto, **el coordinador del PAN, Pablo Fernández de Cevallos**, apuntó que **uno de los temas que más interesa saber es el relacionado a la seguridad.**

Por su parte, **Omar Ortega Álvarez, coordinador del PRD**, dijo que es **necesario convocar a los titulares de las Secretarías de Movilidad, Salud, Finanzas** ante el pleno, para que todos los representantes tengan oportunidad de escuchar de primera mano las respuestas